
MAIRIE D’AIRVAULT – COMMISSION JEUNESSE 

COMPTE RENDU : Conseil Municipal des Jeunes & Commission Jeunesse 

 

Date et lieu : mardi 28 juin 2016 (17h15-18h15) à la salle Jean Emonneau 

Invités : les élus titulaires et suppléants du CMJ, la Commission Jeunesse, les référents CMJ du CSC AVT, les référents 

CMJ et les chefs d’établissement scolaires, les Délégués Départementaux de l’Education Nationale 

Jeunes élus présents : Thomas CAILLE, Anna CHATRY, Tidian DELAGE, Nathan DELAUNAY, Anne-Lise DESMOULES, Pauline GUÉRET, Alban JACQUES, Iliana 

LAURENTIN, Lohan PAIN, Hugo PROTTEAU, Elisa RAGOU, Méline RÉAULT, Antoine VERLON, Tom VOUAUX. 

 Loris ATENG NANG, Camille BARRANGER, Romane BOUJU, Pierre COLIN, Jade LAZARE, Fiona LIAIGRE, Corentin MIOT, Alexandre 

RENAULT, Margaux RICHARD. 

Excusés CMJ : Emma DESCHAMPS, Virgile DESCHAMPS, Enzo DUBOIS, Cameron GREGOIRE, Manon MAURICE-BRUN, Léandre MÉNARD, Romain 

ROLAND, Simon THIOLET, Léonie VERLON. 

 Tristan BLOTTEAU, Lina CHESSERON, Tia HARISSON, Guillaume ROCHER, Gaëtan, SAINT GENES, Gaëtan VAQUER. 

Adultes présents: Jacky MÉTAY, Lucette ROCHER, Céline PIGNON, Amandine CAPLANNE (remplaçante de Delphine COTILLEAU), Romain PARNAUDEAU. 

Excusés : Olivier FOUILLET, Frédéric PARTHENAY, Frédéric LIAIGRE, Béatrice NICOLAS, Eva TRENCIA, Damien BOUXIN, Delphine COTILLEAU, Colette 

BOCHE, Michèle SERRE, Myriam GUILLET-MASSE, Steven GAYME. 

Absents : Anne ALLIER, Jacques MÉTREAU, Huguette ROUSSEAU, Jacky PRINÇAY. 

COMPTE RENDU 

Accueil : chevalet nominatif et émargement. 

Ouverture de la séance : 17 h 15 

Séance ouverte par Jacky MÉTAY qui souhaite la bienvenue à tous les élus titulaires et suppléants présents pour ce huitième 

et dernier Conseil Municipal des Jeunes (CMJ) de l’année 2015-2016 : 23 jeunes présents sur 38 (14 titulaires et 9 

suppléants).  

QUESTIONS A M. LE MAIRE OU SON REPRESENTANT 

M. le Maire étant excusé en raison d’un Conseil Communautaire, Jacky MÉTAY, Lucette ROCHER et Céline PIGNON sont à 

l’écoute des questions du CMJ. 

Camille BARRANGER, en tant que suppléante, a le sentiment de ne pas être suffisamment informée de ce qui se décide au 

CMJ. Il est reconnu qu’un compte rendu oral est fait dans certaines classes, peut-être pas toutes. Il est dit aussi que ce 

compte rendu n’est pas peut-être pas toujours très complet. Romain rappelle que le compte rendu est disponible sur le site 

internet de la ville (rubrique agenda : le compte rendu accompagne l’annonce du prochain CMJ). Jacky MÉTAY invite les 

jeunes à proposer des solutions pour que le compte rendu soit plus accessible. L’envoi par mail dans les familles est évoqué. 

La réflexion sera poursuivie à la rentrée. 

 

BILAN 2015-2016 DU CMJ 

Le point a été fait sur tous les projets, idées et remarques des jeunes énumérés en début d’année. 

 

Projets non réalisés mais non abandonnés car ils dépendent d’autres projets ou de travaux prévus ultérieurement : 

- Bancs et abris pour les parents qui attendent à la sortie des écoles (publique et privée) 

- Sol dégradé avec de grandes flaques d’eau devant la grille de l’école Pérochon par temps de pluie 

- Carrefour dangereux : rond-point du cygne (descente de la route d’Availles et de la rue de l’écho) 

- Sortie de parking Ste Agnès dangereuse pour les piétons 

- Salle de Soulièvres : sentier d’accès direct du pont du Moulin de Soulièvres à la salle 

- Parking vélo de Bordage non visible, peur d’actes de vandalisme ou de vol (notamment quand on est au skatepark) 

- Parking vélo de Bordage jugé trop petit 

- Terrain de roller 

- Ancien intermarché : réhabilitation du bâtiment et amélioration du city-stade 

Dossiers clos,  projets abandonnés : 

- bancs au skatepark, centre équestre, distributeurs de boissons/friandises aux collèges et skatepark, sol du skatepark, 

Réalisations du CMJ : 

- retard bus scolaire du Déffend, bus du Chillou en avance. Ces remarques ont été transmises au Conseil Départemental 

en charge des transports scolaires.  

- Avoir plus de courses sur Airvault. Après l’inventaire des courses existantes (Sarabande fin septembre, Cross du collège 

Voltaire mi-octobre, La frileuse fin février), il avait été admis que l’offre est suffisante sur Airvault. De plus, les actions 

Téléthon en décembre, course d’orientation depuis juin sont venues étoffer l’offre. 



- décembre 2015 : téléthon. Cette action s’est globalement bien déroulée. La participation des primaires a été très 

importante (250 participants) mais celle des collégiens a été quasiment nulle (seuls Tidian DELAGE, Clarisse FOURNIER, 

Rémi BACHELIER et Clément BILLAUD ont participé). 269€ ont été récoltés et les jeunes ont couru 190 km pour le 

téléthon. Un vote est réalisé pour la reconduction de cette action en décembre 2016 : 0 CONTRE, 2 ABSTENTIONS et 

21 POUR. Dès le premier CMJ, le téléthon sera à l’ordre du jour pour organiser l’action et améliorer la participation des 

collégiens.  

- février 2016 : installation d’un parking vélo devant la mairie et la médiathèque. Les difficultés des jeunes pour garer les 

vélos sur ces lieux et les sécuriser avec un antivol sont résolues. 

- juin 2016 : évènement à Soulièvres (tyroliennes et course d’orientation). Retours globalement positifs : activité à 

sensation (pointe à 60 km/h), proximité et gratuité. Alexandre RENAULT regrette qu’il n’y ait pas l’activité tir à l’arc le 

samedi. Par contre, l’activité mölkky, mise à disposition le samedi, n’a pas été utilisée. La course d’orientation a plu 

aux jeunes le vendredi et ils ont été nombreux à la refaire le samedi. Antoine VERLON, déçu ne pas avoir pu participer 

à l’évènement en raison de la pluie et de l’orage le vendredi après-midi, est content d’avoir participé à son 

organisation et de savoir que de nombreux jeunes aient pu participer. Concernant les tyroliennes, il y a eu 160 

primaires le vendredi matin (1 descente chacun), 21 collégiens le vendredi après-midi (2 descentes chacun), au moins 

120 jeunes (minimum 2 descentes chacun) et 25 adultes (1 descente chacun) le samedi. Cela représente en tout 445 

descentes sur 2 jours. Un vote est réalisé pour la reconduction de cette action en 2017 : 0 CONTRE, 0 ABSTENTIONS et 

23 POUR. Dès les premiers CMJ 2016-2017, le téléthon sera à l’ordre du jour pour organiser l’action et améliorer la 

participation des collégiens. 

Projets en cours : 

- skatepark : pas de nouveaux modules mais des plaques usées vont être changées dans l’été 

- parking vélo à intermarché. Courrier envoyé, en attente d’un retour 

- parking vélo au PAJ. Commande en cours. 

- abribus à Soussigny. Appel de M. Baptiste, maire de Glénay : demande reçue. Il existe un abribus à 30 de l’arrêt des 

collégiens. Dossier transmis au Conseil Départemental qui gère les transports scolaires pour savoir si l’arrêt peut aller 

jusqu’à l’abribus existant. Si non, il sera envisagé de déplacer l’abribus ou d’en rajouter un. 

- abribus de Borcq. Dossier en cours auprès des services techniques de la ville. Là aussi, des questions ont été posées au 

Conseil Départemental. 

- problème de saleté dans la prairie de Soulièvres et demande d’installer plus de poubelles. Cette remarque n’a pas été 

observée au cours de l’année 2015-2016. A voir pendant la période estivale. Les élus du CMJ sont d’ailleurs missionnés 

pour rester vigilants sur ce point durant l’été. Alexandre RENAULT souligne également que la prairie était trop haute 

(et du coup pas esthétique) pour l’évènement du 17 et 18 juin. 

- participation des élus de l’année précédente pour expliquer ce qu’est le CMJ pour les élections de septembre.  Les 

CM1 et CM2 seront mobilisés pour informer et témoigner du fonctionnement du CMJ les potentiels candidats en CE2. 

Nous essaierons de faire de même avec les 5
e
 et 4

e
 en classe de 6

e
. 

Projets en attente d’approfondissement de la part du CMJ : 

- Développer des pistes cyclables dans Airvault notamment pour améliorer l’accessibilité aux écoles. Jacky MÉTAY 

précise que les panneaux de l’itinéraire cyclable Borcq-Airvault-Barroux seront prochaienement installés. 

- Concours de pêche, concours de pétanque 

- Terrain de bi-cross 

- Un carrefour dangereux près du bureau de tabac (Le Jean Bart ou PMU ?) 

QUESTIONS DIVERSES 

- Motion de soutien à la candidature de la ville de Paris à l’organisation des Jeux Olympiques et Paralympiques d’été de 

2024. Un vote est réalisé : 1 CONTRE, 5 ABSTENTIONS et 17 POUR. 

- Bois de Soulièvres : plusieurs jeunes ont aperçu une couverture abandonnée en haut du bois. Elle sera ramassée. 

- Informations :  CO disponible jusqu’au 24 juillet puis de retour le 1
ier

 août jusqu’à la fin de l’été.  

CO photo disponible tout l’été. Les cartes sont téléchargeables gratuitement sur le site de la mairie. 

Du 9 au 14 juillet = festival de musique du monde du CSC 

Du 22 au 24 juillet = Le rêve de l’Aborigène  

Samedi 10 septembre = journée découverte du sport à Airvault 

Vacances de la Toussaint 2016 = semaine Multisports comme à Pâques 

Bulletin municipal n°15 à disposition des jeunes en partant. 

La séance est levée après épuisement de l’ordre du jour. Le pot de l’amitié est partagé avec les jeunes et leurs parents. 

Remerciements adressés aux familles pour l’accompagnement de leurs enfants au CMJ. 

Fermeture de la séance : 18 h 30 

 

Lien avec les établissements scolaires : Merci aux référents CMJ de chaque établissement scolaire. Bonnes 

vacances et rendez-vous en septembre pour organiser les élections CE2 et 6
e
. 

Prochain CMJ à la rentrée 2016-2017 juste après les élections en CE2 et 6
e
 (septembre/octobre 2016). 

Ordre du jour provisoire : questions à M. le Maire, accueil des nouveaux élus et fonctionnement du CMJ, 

téléthon 2016, commémoration du 11 novembre, évènement tyroliennes et CO, questions diverses. 


